

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 141 (2020)  
**Heft:** 7  
  
**Nachruf:** In memoriam

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### Société d'apiculture du Val-de-Travers

## Jean-Pierre Berset

1933 - 2019

Jean-Pierre fut « piqué » très jeune puisqu'il entra à la société ainsi qu'à la « Romande », comme on disait jadis, en 1954, donc à peine 21 ans. En 1965 il fut nommé président de la section, fonction qu'il assuma jusqu'en 1972. Jean-Pierre, autodidacte en la matière dévorait littéralement les manuels apicoles disponibles. Sa fierté, sa collection complète de revues SAR.

C'était un homme très discret mais qui connaissait parfaitement le chapitre. Il choyait entre 60 et 80 colonies, avec des excellents résultats puisqu'il fut également un remarquable éleveur, avec une rigueur dans son travail des abeilles, comme dans son métier de monteur en chauffage. L'élevage fut sa grande passion qui lui apportait beaucoup de satisfaction ; il est resté d'ailleurs membre de l'Association Romande des Apiculteurs Eleveurs « ARAE » et avait la charge de caissier, jusqu'à sa mort.

Jean-Pierre avait d'autres cordes à son arc puisque tout ce qui touchait de près ou de loin au miel l'intéressait. Ce qui le poussa un moment donné à élaborer de l'hydromel. Edmond Jeanrichard président durant de longues années, son compère d'alors, l'incita à le faire champagniser, c'était son plus fidèle dégustateur. D'essai en essai le résultat s'améliorait, mais combien de kilos de miel ont été sacrifiés ? Peu importe, ses efforts ont payés puisqu'en 1995 lors du congrès APIMONDIA à Lausanne, une médaille d'or, la plus haute distinction, apportait la récom-



pense magistrale pour son hydromel champagnisé. Deux ans plus tard à Anvers il fut encore une fois honoré d'une médaille de bronze pour l'hydromel nature.

Jean-Pierre est parti discrètement, avant la fin d'année 2019, après une vie de labeur pour s'envoler vers la ruche céleste. MERCI Jean-Pierre pour tous les échanges en la matière et ton affection.

A son épouse, ses enfants et sa petite fille va toute notre sympathie. Au nom de la Société d'apiculture du Val-de-Travers et en mon nom personnel.

*Ton amie et complice, Rose Aubry*